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трудовой подвиГ уральцев

С идеей проведения форума к южноураль-
ским властям обратился председатель об-
ластного совета ветеранов Анатолий Сурков. 
Губернатор Михаил Юревич и председатель 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия») предложение поддержали. Также ини-
циатива была одобрена на уровне полпредства 
президента. Во многом благодаря поддержке 
полпреда президента в УрФО к участию в фору-
ме удалось привлечь ветеранские организации 
со всего Уральского округа. Стоит отметить, что 
событие по-настоящему уникальное, до этого 
ни в одном субъекте Российской Федерации 
подобные масштабные встречи ветеранов не 
проходили.

Основная цель встречи – привлечь внима-
ние органов власти к труженикам тыла, с тем, 
чтобы льготы тыловиков были приравнены к 
льготам ветеранов войны. 

Среди высоких гостей на форуме присут-
ствовали полномочный представитель прези-
дента России в Уральском Федеральном округе 
Евгений Куйвашев, глава Челябинской обла-
сти Михаил Юревич, депутат Государственной 
Думы (фракция «Единая Россия») Андрей Во-
робьев, председатель Совета Всероссийской 

общественной организации ветеранов (пен-
сионеров) войны, труда, Вооруженных сил и 
правоохранительных органов Дмитрий Кара-
банов.

Приветствуя участников и гостей форума 
тружеников тыла, полпред президента Евгений 
Куйвашев отметил, что без преувеличения те, 
кто трудился на заводах у станков, как и участ-
ники Великой Отечественной войны, находи-
лись на линии фронта, с той лишь разницей, что 
эта линия проходила в тылу.

– В годы войны линия фронта была не толь-
ко на передовой, но и здесь, на Урале, – сказал 
Евгений Владимирович. – Потому как трудом 
и усилием людей, которые работали в тылу, 
была одержана победа всей страны. Во многом 
разгром немецко-фашистских нацистов стал 
возможен благодаря усилиям тысяч людей, 
которые в годы войны трудились на заводах и 
фабриках для того, чтобы превозмочь силами 
и средствами фашистскую армию, на которую 
работала почти вся Европа. Форум тружени-
ков тыла – первый в истории, и я уверен: он 
заложит основу для дальнейшей работы по 
объединению ветеранских организаций.

К словам приветствия и благодарности при-
соединился и глава региона Михаил Юревич, 

который от всей души поблагодарил труже-
ников тыла за их трудовые подвиги в годы 
Великой Отечественной войны.

– Действительно, победа ковалась не толь-
ко на фронте, но прежде всего здесь, в тылу, 
– уверен Михаил Валериевич. – Работа в тылу 
была тяжелой. У станков трудились в основном 
женщины и дети. Хочу особенно отметить, что 
этот форум проводится для того, чтобы пере-
смотреть статус тружеников тыла, полностью 
поддерживаю предложение приравнять льго-

ты тех, кто трудился в тылу, к льготам ветера-
нов Великой Отечественной войны.

Поприветствовал участников форума и депу-
тат Госдумы Андрей Воробьев. Он подчеркнул, 
что подвиг тыловиков в годы войны – неоспо-
римый факт. И никакие кинокадры хроники не 
могут передать той сложной ответственности, 
которую пришлось взять на свои плечи тем, кто 
день и ночь, не щадя себя, работал у станков, 
мартеновских печей, трудился в поле. 

Окончание на стр. 2

Накануне форума тружеников тыла в 
Законодательном Собрании Челябинской 
области состоялась встреча спикера об-
ластного парламента Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия») и председателя 
Всероссийского совета ветеранов Дмитрия 
Ивановича Карабанова. На встрече также 
присутствовал председатель областного 
совета ветеранов Анатолий Сурков.

Владимир Викторович и Дмитрий Ивано-
вич обсудили вопросы текущей работы, об-
менялись мнением о работе совета ветеранов 
Челябинской области. Дмитрий Карабанов за-
верил спикера южноуральского парламента и 
председателя областного совета ветеранов в 

том, что активная деятельность ветеранско-
го движения нашего региона всегда ставится 
в пример другим. Ведь большое количество 
инициатив, поступающих от южноуральских 
ветеранов, получают одобрение на федераль-
ном уровне. Высоко московским гостем была 
оценена и политика областного правительства, 
которая направлена на повышение качества 
жизни ветеранов Южного Урала.

– Эта встреча символична, поскольку она 
состоялась в канун важного события – фо-
рума тружеников тыла, – прокомментировал 
Владимир Мякуш. – Впервые в России со-
стоится такое уникальное событие, и то, что 
форум пройдет именно в Челябинске – тоже 
не случайно. Это инициатива председателя об-

ластного совета ветеранов Анатолия Суркова. 
И та высокая оценка, которую получил совет 
ветеранов Челябинской области, обязательно 
будет подтверждена на форуме. Ведь благо-
даря совету ветеранов форум получил статус 
федерального. На него приглашены делегации 
из Уральского Федерального округа, других 
российских регионов. Кроме того, мы очень 
польщены высокой оценкой совместной ра-
боты Законодательного Собрания, губернато-
ра, правительства региона, областного совета 
ветеранов. Действительно, на Южном Урале 
выстроена стройная система такой работы, и 
она постоянно совершенствуется. Приятно, что 
инициаторами такого совершенствования вы-
ступают именно наши ветераны. Благодарю 
председателя Всероссийского совета ветеранов 
Дмитрия Ивановича Карабанова, руководителя 
ветеранского движения Челябинской области 
Анатолия Петровича Суркова за поддержку и 
помощь, которую они нам оказывают. Могу за-
верить, что в Челябинской области все структу-
ры власти будут делать все возможное, чтобы 
жизнь ветеранов с каждым годом становилась 
лучше, для нас это важнейшая задача. 

В том, что так оно и будет, председатель 
совета ветеранов России не сомневается. По 
его словам, на Южном Урале живут особенные 
люди: жизнерадостные, сильные, преданные 
своей Родине. Более того, Дмитрий Иванович 
отметил, что в Челябинской области в самом 
воздухе витает особое отношение к ветеранам 
войны и труда.

– Полностью согласен с тем, что форум тру-
жеников тыла не случайно проводится именно 

в Челябинской области, – отметил Дмитрий 
Иванович. – Ведь именно здесь в буквальном 
смысле ковалась победа. Ветеранское движе-
ние Челябинской области воспитано на трудо-
вом подвиге, на трудовой славе, и этот особый 
дух южноуральской земли жив по сей день. 
Здесь чувствуется особое отношение молодежи 
к старшему поколению. А когда молодые так 
уважительно и трепетно относятся к старшим, 
то появляется большое воодушевление, жела-
ние поделится опытом, чтобы молодежь не со-
вершала тех ошибок, которые мы делали в свое 
время. И особую роль здесь играет ветеранская 
организация области. Челябинский областной 
совет ветеранов очень крепкий, дружный. 
Многие начинания ветеранов региона вызы-
вают определенный подъем у всего нашего 
ветеранского движения. Кроме того, уверен, 
что дружный тандем ветеранского движения 
и региональных властей приносит огромную 
пользу всем жителям области.

Дмитрий Иванович подчеркнул, что совет 
ветеранов Челябинской области имеет большое 
уважение и авторитет у ветеранского движения 
всей страны. На него многие стараются равнять-
ся, а некоторые инициативы южноуральских 
ветеранов уже взяты на заметку Всероссийским 
советом ветеранов.

В свою очередь Анатолий Петрович побла-
годарил московского коллегу за достойную 
оценку. И, перефразируя известное выражение, 
заметил, что и в дальнейшем областной совет 
ветеранов сделает все, чтобы быть опорным 
краем Всероссийского ветеранского движения.

Ирина ЯББАРОВА

ОпОрный край ветеранскОгО движения

Челябинск принял  
труженикОв тыла сО всегО урала

В Челябинске состоялся форум тружеников тыла, на который приехали представи-
тели ветеранских организаций со всего Уральского Федерального округа. Не случайно 
именно столица Южного Урала стала площадкой для проведения столь масштабного 
мероприятия. Ведь в годы войны в наш город, который носил название Танкоград, было 
эвакуировано огромное количество предприятий, которые выпускали все, что нужно 
было для фронта, а у станков трудились в основном женщины и дети. На сегодняшний 
день на территории Челябинской области проживает 63 тысячи 468 тружеников тыла.

Губернатор Михаил Юревич поздравляет  Ивана Шундеева.  
(Материал о Иване Никандровиче читайте на четверной странице).
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На торжественном мероприятии, по-
священном открытию нового терапевти-
ческого отделения Увельской ЦРБ, присут-
ствовали председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»), депутат 
областного парламента Валерий Филиппов 
(фракция «Единая Россия»), глава Увельско-
го района Анатолий Литовченко.

Открытие корпуса для селян стало настоящим 
праздником, ведь до этого приходилось ютиться 
в небольшом отделении, в котором было всего 
восемь палат на 50 коек. В палатах лежали по 
шесть человек. В новом терапевтическом кор-
пусе на те же 50 коек предусмотрено 16 палат, 
рассчитанных на два и четыре койко-места.

По словам главы Увельского муниципального 
района Анатолия Литовченко, и врачи, и паци-
енты не один год жили в ожидании открытия 
нового отделения больницы.

– Увельская ЦРБ состоит из двух корпусов: 
один построен в 1957 году, второй – в 1982-м. 
Получается, что последнее строительство ле-
чебных корпусов больницы было 30 лет назад, 
– заметил Анатолий Григорьевич. – Понятно, 
что эти помещения уже не соответствуют даже 
самым элементарным требованиям, которые 
сегодня предъявляются медицине. А новый те-
рапевтический корпус построен с учетом всех 
современных стандартов.

Строительство нового терапевтического кор-

пуса Увельской ЦРБ началось еще в октябре 
2007 года. Как отметил Анатолий Литовченко, 
завершить строительство удалось во многом 
благодаря программе «Добрые дела», поддерж-
ке главы региона Михаила Юревича и депутатов 
Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти. На строительство было потрачено около 90 
миллионов рублей областного бюджета и почти 
три миллиона направлено из местной казны.

С тем, что строительство нового терапевти-
ческого корпуса стало возможным благодаря 
совместной работе областных и муниципальных 
органов власти, уверен и спикер областного пар-
ламента Владимир Мякуш.

– Наша главная задача – сделать так, чтобы 
каждый человек, живущий в Челябинской об-

ласти, с каждым днем чувствовал улучшение 
своей жизни, – прокомментировал Владимир 
Викторович. – И в регионе в этом году сдела-
но очень многое. На реализацию программы 
«Добрые дела» было выделено более трех с 

половиной миллиардов 
рублей. Деньги пошли на 
строительство и ремонт 
дорог, газификацию, бла-
гоустройство и многое 
другое. Благодаря этой 
программе в Увельском 
районе был достроен 
терапевтический кор-
пус. Стоит отметить, что 

реализация программы будет продолжена и в 
следующем году.

Новый корпус Увельской ЦРБ действитель-
но уникальный и отвечает всем современным 
медицинским требованиям. Все палаты обо-
рудованы индивидуальными кнопками экс-
тренного вызова медсестры, в каждой палате  
свой санузел, душевая кабина, холодильник 
и кабельное телевидение. Кроме того, новое 
отделение оснащено самым современным обо-
рудованием, установлена дезинфекционная ка-
мера, имеется собственное рентгенологическое 
и офтальмологическое оборудование, а также 
аппаратура функциональной диагностики. В 
общей сложности на медицинское оснащение 
было потрачено более 30 миллионов рублей.

Заместитель главного врача по медицинской 
работе Марина Лукина с особой гордостью рас-
сказала о современной реанимации.

– Теперь у нас есть своя палата интенсивной 
терапии, оснащение которой отвечает послед-
нему слову современного реанимационного 
оборудования, – рассказала Марина Валерья-
новна. – Установлены два дыхательных ап-
парата и специальная система, следящая за 
больным. Она позволяет мониторировать со-
стояние больного в течение всего времени. В 
цокольном этаже есть своя прачечная, которая 
позволяет осуществлять стирку прямо в боль-
нице. Корпус оборудован всем необходимым 
для комфортного лечения наших пациентов. 
Отделение полностью укомплектовано меди-
цинским персоналом.

Новому терапевтическому корпусу особенно 
рады пациенты. По словам Любови Татарино-
вой и Екатерины Ничиженовой, благоустрой-
ство отделения выполнено на самом высоком 
уровне. Пациентки уверены: интерьер, хоро-
шее оборудование и внимательное отношение 
врачей и медсестер сделают лечение наиболее  
эффективным.

Ирина ЯББАРОВА

нОвые высОты увельскОй бОльницы
Жители Увельского мУниципального района теперь могУт лечиться 
с комфортом. на прошлой неделе в поселке Увельский открылся и 
начал работУ новый терапевтический корпУс.

Здравоохранение

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая Россия»):

– Новый терапевтический корпус – очень важный объект для Увельского 
муниципального района, его строительство продолжалось четыре года. Такому 
благоустроенному отделению могут позавидовать даже многие городские 
врачи. Корпус оснащен современным медицинским оборудованием, мебелью, 
здесь оказывается высокотехнологическое медицинское обслуживание. Боль-
ница полностью укомплектована кадрами. А значит, качество и эффективность 

лечения здесь на самом высоком уровне.

Окончание. Начало на стр. 1
– Все, кто присутствует на форуме, в годы 

войны сумели доказать свой патриотизм, свою 
любовь к Родине, – считает Андрей Юрьевич. 
– И мы понимаем свою ответственность перед 
вами. Мы хотим сделать страну лучше, учиться 
у вас и не хотим вас подвести. Мы обязательно 
будем делать все, чтобы наша страна и дальше 
стабильно развивалась, чтобы было большое 
внимание даже к самому маленькому челове-
ку. Это главная наша стратегическая задача. Мы 
обязательно с ней справимся. И я уверен, что, 
если и дальше между нами будет такое тесное 
и плодотворное сотрудничество, все проблемы, 
которые существуют, будут решены.

Председатель Всероссийского совета ветера-

нов Дмитрий Карабанов в своем выступлении 
заметил, что уральские труженики тыла в годы 
войны совершили настоящий трудовой подвиг, 
а Урал стал важнейшим экономическим бастио-
ном всей страны, а значит, и Великой Победы. 

Ведь только за 1942 год производство во-
енной продукции нашими предприятиями по 
сравнению с довоенным временем увеличи-
лось более чем в пять раз. 

– Уже минуло 70 лет после начала Великой 
Отечественной войны, но героизм тружеников 
тыла остается, к сожалению, недооцененным, 
– сказал Дмитрий Иванович. – И проведение 
подобного форума – полезная инициатива. Уве-
рен, что это позволит привлечь внимание орга-
нов власти к фигуре труженика тыла.

С такой позицией полно-
стью согласен председатель 
совета ветеранов Ашинско-
го муниципального района 
Геннадий Андреевич Коко-
рин. Труженик тыла уверен, 
что пока на тыловиков смо-
трят лишь как на обычных 
пенсионеров, в то время 
как они внесли огромный 
вклад в победу в Великой 
Отечественной войне.

– Труженики тыла – 
люди очень стойкие, видев-
шие жизнь, испытавшие 

много трудностей. Но, к сожалению, поддержка 
им оказывается не такая, как ветеранам войны. 
И это несмотря на то, что в военные годы про-
возглашалось, что фронт и тыл едины. Поэтому 
мы все ждем от форума внимания властей.

Стоит отметить, что по результатам форума 
его участники приняли обращение к российско-
му президенту Дмитрию Медведеву. Основные 
положения обращения заключаются в просьбе 
приравнять или приблизить по льготам труже-

ников тыла к ветеранам Великой Отечественной 
войны. Кроме того, ветеранские организации 
предлагают присвоить Челябинску и Магнито-
горску звания городов трудовой славы.

В рамках форума состоялось награждение 
тружеников тыла благодарственными письма-
ми полпреда президента в УрФО, губернатора 
Челябинской области и Законодательного Со-
брания Челябинской области.

Ирина ЯББАРОВА

Челябинск принял  
труженикОв тыла сО всегО урала

Полномочный представитель президента в УрФО Евгений Куйвашев  
принял активное участие в работе форума.
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В заседании приняли участие 
заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журав-
лев (фракция «Единая Россия»), ми-
нистр здравоохранения Челябинской 
области Виталий Тесленко, ректор 
Челябинской государственной меди-
цинской академии Илья Долгушин, 
а также южноуральские врачи и сту-
денты медакадемии.

В настоящий момент в России 
кадровый дефицит исчисляется 21 

тысячью человек, это притом, что в 
стране работают 47 медицинских ву-
зов, которые каждый год выпускают 
несколько тысяч молодых специали-
стов.

– Средний показатель обеспечен-
ности регионов России молодыми 
врачами составляет менее 50 человек 
на десять тысяч населения, – заметил 
вице-спикер областного парламента 
Александр Журавлев. – Дефицит 
всех видов медицинской помощи в 
сельских территориях по разным ре-
гионам России достигает от 40 до 60 
процентов. Жители вынуждены об-

ращаться в районную больницу или 
поликлинику, которая обслуживает 
несколько сельских поселений. Из-
за отсутствия хороших специалистов 
страдает качество оказания меди-
цинской помощи. 

Решать кадровую проблему нужно 
немедленно, ведь уже сейчас реестр 
медицинских работников на 80 про-
центов состоит из специалистов пред-
пенсионного возраста. По прогнозам 
экспертов Росздравнадзора, через 
пять-семь лет дефицит молодых вра-
чей в сельской местности приблизит-
ся к катастрофической отметке.

Исправить ситуацию призван про-
ект «Земский доктор», который нач-
нет реализовываться с 2012 года в 
рамках модернизации системы здра-
воохранения. По словам Александра 
Журавлева, сейчас активно обсужда-
ются формы и способы поддержки 
молодых врачей, которые примут 
решение работать на селе. Одна из 
них – выплата подъемных в разме-
ре одного миллиона рублей. Только 
пока не известно, в каком виде эти 
деньги будут выплачиваться: разо-
вой суммой или по частям. Хорошим 
стимулом для привлечения на село 
молодых врачей, по мнению Алек-
сандра Журавлева, может стать и бо-
лее высокая заработная плата.

В важности проекта «Земский 
доктор» не сомневается и министр 
здравоохранения Челябинской обла-
сти Виталий Тесленко.

– Если проблемы с медицин-
ским оборудованием нам удалось 
сдвинуть с мертвой точки благода-
ря реализации с 2006 года проекта 
«Здравоохранение», то кадровый 

вопрос пока остается открытым, – 
прокомментировал Виталий Ремо-
вич. – Оборудование есть, а работать 
на нем некому. И я полностью под-
держиваю проект «Земский доктор». 
Единственное, на что хочу обратить 
внимание, – необходим механизм 
контроля. Согласен с тем, что мо-
лодым специалистам надо помогать 
жильем, выделять подъемные, но и 
со специалиста должен быть спрос. 
Он вправе сам решать, что приоб-
ретать на эти деньги: машину, квар-
тиру или еще что-то. Но деньги он 
должен отработать по контракту: три 
или пять лет, в зависимости от про-
писанных условий.

Стоит отметить, что присутствую-
щие на встрече выпускники медицин-
ской академии 2012 года признались 
старшим коллегам: желание работать 
на селе есть, но без поддержки госу-
дарства все-таки не справиться.

– Очень хочу жить и работать в 
сельской местности, но для меня, как 
для молодого специалиста, у которого 

нет своего жилья, очень важно знать, 
что там мне будет, где жить, – сказа-
ла студентка шестого курса Челябин-
ской медакадемии Анна Куприянова. 
– Кроме того, считаю, что важный 
момент еще и уровень развитости 
инфраструктуры. Ведь мне, как буду-
щей матери, нужно будет устраивать 
ребенка в детский сад, школу.

В том, что квартирный вопрос – 
один из самых актуальных для мо-
лодых специалистов, уверен и ше-
стикурсник Кыстаубай Уткильбаев.

– Меня даже не столько зарплата 
волнует, ведь деньги – это нажив-
ное. Просто я считаю, что жить и 
работать надо там, где душа лежит. 
Я хочу работать в сельской мест-
ности, но для меня важно наличие 
собственного жилья.

Подытоживая заседание круглого 
стола, Александр Журавлев заверил 
его участников: все предложения, 
пожелания и рекомендации обяза-
тельно будут рассмотрены и учтены.

Ирина ЯББАРОВА

требуется земский дОктОр

Александр ЖУРАВЛЕВ, председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области, председа-
тель комитета по социальной и молодежной поли-
тике, культуре и спорту (фракция «Единая Россия»):

– Кадровая проблема в сельском здравоохранении 
очень серьезная. Ведь у нас в области каждый пятый 
житель проживает на селе, это по сути 20 процентов на-
селения, и все они нуждаются в медицинской помощи. 

Но вот оказывать эту помощь некому. Проект «Земский доктор» и призван 
решить данную проблему. Стоит отметить, что у будущих выпускников 
медакадемии есть желание работать на селе, кроме того, в территориях 
тоже очень ждут молодых специалистов. Мы уже неоднократно выезжали 
в сельскую местность, чтобы лично убедиться в готовности сел к приезду 
молодых докторов. И стоит отметить, что практически во всех есть хорошо 
подготовленные помещения врача общей практики или врачебной амбу-
латории, неплохое жилье, которое предлагается врачам.

Сейчас проект «Земский доктор» активно прорабатывается. Уже со сле-
дующего года он начнет реализовываться. В федеральном бюджете на эти 
цели уже предусмотрено 11 миллиардов рублей.

На сегодняшний день самая серьезная проблема системы здраво-
охранения Южного Урала – кадровая обеспеченность медицинских 
учреждений. Особенно актуален этот вопрос для сельских территорий. 
Об этом шла речь на заседании круглого стола по вопросу реализации 
проекта «Земский доктор» в Челябинской области.

маршруты Здоровья

О строительстве нового легко-
атлетического манежа

– Вопрос большой стоимости, про-
блема известна. Уже определено ме-
сто для строительства, но оно начнется 
только тогда, когда проект войдет в 
федеральную программу строитель-
ства спортивных объектов, чтобы фи-
нансирование было пятьдесят на пять-
десят. Так же строился стадион имени 
Елесиной. 

О детском спорте
– Он стал доступен, большинство 

секций бесплатны, но кое-где есть де-
фицит мест, там приходится платить. 
В некоторых видах спорта, наоборот, 
недобор – речь о лыжах, плавании, 
легкой атлетике. Мы сосредоточены 
на строительстве новых спортивных 
сооружений. Считаем, что дети долж-
ны быть всесторонне развиты, стать 
успешными людьми в жизни. Спорт 
играет в этом большую роль. 

О морально устаревших компью-
терах в вузах

– Областная власть не может ре-

шать такие проблемы в каждом выс-
шем образовательном учреждении. 
Сейчас техника становится доступнее 
с каждым годом, студент может при-
носить свой компьютер в университет 
и с ним работать. Единицы из тех, у кого 
компьютера нет, могут пользоваться 
оборудованием учебного заведения. 

Компьютер сейчас – как телефон. Под-
нимите руку те, у кого нет мобильного 
телефона! У всех есть. А теперь те, у кого 
нет своего компьютера. Один человек. 
(Обращаясь к ректору) Возьмите этого 
человека на контроль, выделите ком-
пьютер от института. 

О передаче общежитий ОАО «ЧМК» 
в муниципалитет

– «Мечел» долго цепляется за эти 
общежития, идут суды. Будучи еще 
главой муниципалитета, я стоял на сто-
роне жителей. Главный вопрос этого 
процесса – в возможности приватиза-
ции жилья людьми, которые там живут. 
«Мечел» считает общежития своей соб-
ственностью, хотя там были нарушения 
при приватизации, здания могли про-
сто оставаться на балансе предприятия, 
без прав собственности. Суды продол-
жатся, районная администрация сейчас 
готовит свою позицию. Я эту ситуацию 
контролирую, несколько месяцев назад 
мы выиграли один из судов, но тяжба 
продолжилась с новой силой. 

О преимуществах новой системы 
оплаты труда учителей

– Отменив тарифную сетку, мы 
вернулись к системе оплаты, существо-
вавшей в 90-е годы. Сейчас директор 
может сам определять коэффициент 
полезности того или иного педагога, 
установить размер его зарплаты. Новая 
система позволяет школе получить и 
дополнительные легитимные доходы. 

О первом выпуске магистров для 
системы образования в ЧГПУ в 2012 
году

– Бакалавриат и магистратура – об-
щемировая образовательная практика. 
Мотивировать магистра для работы в 
школе можно, в том числе через управ-
ление образования, которое подберет 
школе качественного руководителя. 
Именно он и определит, кто у него бу-
дет работать. 

Об органном зале в Челябинске
– Работы идут полным ходом, к лету 

должны закончиться. Помещение вы-
сокое, идеально подходит под орган. 
Это сложный инструмент, вот и рабо-
ты сложные ведутся. Здание бывшего 
органного зала передано церкви по 
закону о возврате исторически принад-
лежавшего имущества. Не передали бы 
так, его бы забрали через суд, а орган на 
улицу выгрузили. Теперь там церковь 

будет, можно даже перед экзаменом 
помолиться. 

О воспитании собственных детей 
и молодом поколении

– Я часто общаюсь со студентами 
и знаю точно – молодое поколение 
умное, продвинутое, намного умнее 
нас в те же годы. Вы добьетесь гораздо 
большего. В новом информационном 
пространстве молодежь сейчас наце-
лена на результат – честно скажу, в 
студенчестве я таким не был. Выбор 
специальности моими детьми пока не-
предсказуем. Я хочу, чтобы они обяза-
тельно получили высшее образование, 
но каким оно будет, не знаю. Главное 
– постоянно следить за образователь-
ным процессом, как это делали мои 
родители. Мой сын дополнительно 
занимается спортом, дочь танцует. Я 
стараюсь, чтобы у них не было пустого 
времяпровождения.

«сОвременная мОлОдежь спОсОбна  
дОбиться мнОгОгО»

На прошлой неделе губернатор Михаил Юревич пообщался со 
студентами и преподавателями Челябинского педагогического уни-
верситета. По словам главы региона, такие встречи помогают руко-
водителю понять проблематику, волнующие молодежь темы, над 
которыми можно работать в дальнейшем.  Беседа прошла в актовом 
зале университета, который оказался полон желающих задать вопрос 
губернатору. Мы приведим некоторые ответы губернатора.
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Война, которая разделила 
жизнь целой страны на до и по-
сле. И им, молодым и жизнера-
достным, пришлось научить-
ся жить по законам военного 
времени: одни сражались на 
передовой, другие – в тылу, у 
заводских станков, в полях, го-
спиталях. И мечта теперь была 
одна на всех – чтобы поскорее 
кончилась война.

– До сих пор очень хорошо помню 
день, когда объявили о начале Вели-
кой Отечественной войны, мне тогда 
было всего десять лет, – рассказы-
вает труженик тыла, председатель 
Коэлгинского сельскохозяйственно-
го производственного кооператива 
Иван Никандрович Шундеев. – 22 
июня 1941 года был жаркий, сол-
нечный день. В какой-то момент на 
улице заработало радио, сразу же 
собралось много народу, всем стало 
интересно, что же такого нам скажут. 

И тут объявили, что на нас напала 
Германия, началась война. За лето 
1941 года весь наш поселок Назарово 
Еткульского района опустел: все муж-
чины ушли на фронт. Из 85 человек, 
которые ушли на войну тем летом, 
37 погибли. В селе остались только 
женщины и дети. Вот на наши плечи 
и легла вся работа. А еще очень хо-
рошо помню выступление по радио 
Сталина 3 июля 1941 года. Чувство-
валось, что он сильно волнуется, 
и, видимо, от волнения не смог до 
конца дочитать свое обращение. Его 
заканчивал уже Юрий Борисович Ле-
витан. Правда, об этом никто и нигде 
ни разу не говорил.

Едва Ивану Шундееву исполни-
лось 11 лет, пришлось идти рабо-
тать в колхоз «Пламя». Вспоминает, 
как сразу после последнего звонка в 
четвертом классе пришел бригадир 
Яков Никанорович Абласов и объя-
вил, что работать некому, поэтому 
со следующего дня весь класс, при-

мерно около 20 ребятишек, должен 
выйти на работу в поле. Приходилось 
и пахать, и сеять, и снопы вязать, и 
зерно грузить. Но никогда и никто не 
жаловался на усталость.

– Будильников тогда ни у кого не 
было, нас поднимали с рассветом. 
Мы собирались и шли пять-шесть 
километров до поля, – вспомина-
ет Иван Никандрович. – А домой 
уходили с закатом солнца. Придешь 
домой уставший, руки-ноги трясут-
ся. Но все держались. Люди были 
другими: добрыми, заботливыми, 
сердобольными, все друг другу по-
могали. До сих пор удивляюсь, как 
мы тогда вообще выжили, ведь при-
мерно года с 1943-го кушать вообще 
нечего было, питались всем подряд: 
перемалывали семена лебеды, даже 
опилки пробовали.

Летом селянам было попроще: 
ягоды, грибы. А еще выручала рыба. 
Иван Никандрович вспоминает, что 
в годы Великой Отечественной в юж-
ноуральских озерах ее было очень 
много. Но все-таки голода избежать 
не удалось.

Но самое страшное, по словам 
Ивана Никандровича, – отдавать по-
хоронку семье погибшего.

– Моя мама работала почтальо-
ном, и я, помимо работы в колхозе, 
помогал ей разносить почту. При-
мерно с 1943 года к нам в село стали 
часто приходить похоронки. Помню, 
как мне было тяжело, не знал, как 

в глаза людям смотреть. Поэтому я 
отдавал похоронку и тут же убегал, а 
мама долго плакала, когда приходи-
лось такую почту разносить. Немно-
го погодя в село стали возвращаться 
раненые, многие из них приходили 
без рук и ног. Вот и получается, что 
война украла нашу жизнь, наше дет-
ство. Трудно себе представить, но 
у меня теперь запах свежего хлеба 
ассоциируется с войной. Просто на-
всегда в памяти остались моменты, 
когда нам, маленьким, давали све-
жий, горячий хлеб. И не было ничего 
вкуснее, и мы мечтали о том дне, 
когда можно будет есть хлеб досыта, 
когда его будет столько, сколько хо-
чется. И теперь каждый раз, проез-
жая мимо пекарни, волей-неволей 
вспоминается военное детство.

Новость о победе Ивана Шун-

деева застала в поле. Вспоминает, 
как бригадир, проезжая на лошади, 
громко кричал: «Победа!»

После окончания войны Иван 
Шундеев остался работать в колхозе, 
потом ушел в армию. После армии 
заочно окончил сначала семь клас-
сов, потом техникум. После – также 
заочно получил высшее образова-
ние по специальности «Агроном». 
Уже много лет трудится на селе.

– Я счастливый человек, – уве-
рен Иван Никандрович. – Даже 
война не помешала мне в этом. У 
меня замечательная семья: трое 
детей, четверо внуков, уже даже 
правнучка подрастает. А еще у меня 
есть любимое дело, которое не дает 
мне стареть. Так что жаловаться не 
на что. 

Ирина ЯББАРОВА

Иван Никандрович ШУНДЕЕВ, труженик 
тыла, председатель Коэлгинского сельскохо-
зяйственного производственного кооперати-
ва:

– Село – мое призвание. На селе я родился и вы-
рос. На селе пережил войну, работая с утра до ночи 
в поле. Здесь моя семья, все то, что мне дорого. А 
какая у нас природа! Она способна исцелять, вос-
станавливать силы. Пусть многие говорят, что на селе 

жить сложнее, но я считаю, что жить в таких местах – особое наслаждение.

трудОвОе детствО
они тоЖе мечтали, строили планы и очень хотели Жить. но большинствУ этих 
надеЖд не сУЖдено было сбыться – началась война. 

Иван Никандрович Шундеев (в центре) на приеме в резиденции 
губернатора Челябинской области.

Еще лет пятнадцать назад сту-
денты часами засиживались в би-
блиотеках техникумов и вузов, мо-
лодежь читала учебную литературу, 
стопками брала книги для домашних 
заданий. В уходящем XX веке мне, 
студенту-первокурснику челябинско-
го вуза, пришлось волочить в родное 
общежитие аж два чемодана 
учебников! В веке XXI процесс 
подготовки к занятиям не-
вероятно изменился. Сегодня 
содержание книг, конспектов, 
методических пособий, рефе-
ратов может легко уместиться 
на одном электронном носите-
ле информации. Да и стоять в 
очереди в учебные библиоте-
ки теперь нет необходимости, 
у студентов есть компьютер, 
ноутбук, Интернет. Но даже и 
сегодня не у многих есть воз-
можность воспользоваться 
всемирной информационной 
сетью. 

Депутат Законодательного 
Собрания Андрей Самсонов задумал-
ся о том, как решить эту проблему 
и помочь троицкому студенту. И за-
горелся идеей создать бесплатную 
интернет-студию для студентов выс-
ших и средне-специальных учебных 
заведений Троицка. А, как известно, 
от идеи до ее воплощения у Андрея 

Александровича обычно полшага. Так 
и было оперативно принято решение 
о создании в городе востребованной 
многими молодыми троичанами сту-
дии. Депутат выделил финансовые 
средства, организовал помещение и 
работу специалистов-консультантов. 
Отныне современные технологии 

доступны каждому студенту нашего 
города. 

В  административное здание Цен-
трального рынка на торжественное 
открытие интернет-студии депутат 
Андрей Самсонов пригласил студен-
тов, преподавателей ветакадемии, 
Троицкого филиала ЧелГУ, Троицкого 

авиаколледжа, энерго-
строительного техни-
кума, гостей из других 
учебных заведений 
города. Депутат об-
ратился к участникам 
торжества со словами 
приветствия и по-
здравления. 

– То, о чем мно-
гие молодые люди 
когда-то могли лишь 
мечтать, стало реаль-

ностью – бесплатный 
Интернет для каждого 

троицкого студента, – приветствовал 
гостей праздника Андрей Алексан-
дрович. – С удовольствием пригла-
шаю студентов. Готовьте здесь свои 
рефераты, пишите дипломы и дис-
сертации и только на отлично! Всего 
вам самого доброго!

Наступил самый торжественный 

момент. Праздничную ленточку пере-
резали депутат ЗСО Андрей Самсонов 
и гость праздника депутат городского 
собрания Троицка Валерий Наренков. 
Все студенты устремились в компью-
терный зал. В комфортном, светлом 
помещении удобные рабочие места, 
новые компьютеры, веб-камеры, 
принтер, сканер – все для развития 
студенческой молодежи. Информа-
ционный центр позволяет студентам 
бесплатно пользоваться Интернетом, 
другими современными технология-
ми. Здесь можно качественно под-
готовить рефераты, научные работы, 
пообщаться в виртуальном мире с 
друзьями. Бесперебойная работа 
всех компьютеров находится под 
контролем грамотного системного 
администратора. 

– В Интернете много полезной ин-
формации для человека, – делится 
мнением студентка Троицкого агро-

техникума Маргарита Акишина. – И 
мы будем стремиться чаще прихо-
дить в эту новую студию, с интересом 
и желанием здесь заниматься. 

Курсант Троицкого авиаколлед-
жа Юрий Тимофеев и его друзья-
однокурсники тоже с удовольстви-
ем пришли на открытие интернет-
студии. Ребята приехали учиться в 
Троицк из Оренбурга, живут в студен-
ческом общежитии колледжа. Теперь 
у них появилась возможность чаще 
пользоваться Интернетом, общаться 
с помощью веб-камеры с родными и 
близкими. Первые посетители студии 
тут же мобильно отправляли свежие 
новости в социальные сети, кстати, 
сообщали своим друзьям и об от-
крытии интернет-студии в Троицке, 
познакомились с информационным 
сайтом депутата Андрея Самсонова, 
успели пообщаться с друзьями в он-
лайне.

Воспользоваться бесплатно услу-
гами интернет-студии могут и вете-
раны, их здесь приветливо встретят 
и помогут. 

– Мы планируем развивать эту 
интернет-студию. Оснащать ее до-
полнительным оборудованием, – 
твердо заверил молодых троичан 
Андрей Александрович. – А еще в 
этом помещении молодежь города 
и района будет бесплатно получать 
профессиональные юридические 
консультации по вопросам трудо- 
устройства.

Олег СОЙНОВ
Видео и подробный 

фоторепортаж на сайте  
www.samsonov74.ru

бесплатный интернет для студентОв
В Троицке идет масштабное покорение интернет-пространства. 

Впервые в городе открылась интернет-студия для студентов. Инициа-
тором создания современного информационного центра стал депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области Андрей Самсонов 
(фракция «Единая Россия»). Депутат выделил финансовые средства, 
организовал помещение и работу специалистов-консультантов.

Депутат Андрей Самсонов (фракция «Единая  
Россия») на открытии интернет-студии.

работа в окруГах
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В этом году в смотре-конкурсе 
молодежных парламентских 
формирований муниципаль-
ных образований Челябинской 
области принимало участие 12 
территорий. Стоит отметить, что 
с каждым годом количество же-
лающих заявить о себе увели-
чивается. 

Впервые конкурс среди моло-
дежных палат состоялся в 2009 году. 
Инициатором проведения конкурса 
выступила Общественная молодеж-
ная палата и Законодательное Собра-
ние Челябинской области. Учитывая 
значимость и эффективность самого 
конкурса, было решено сделать его 
ежегодным. В настоящий момент 
общественные молодежные палаты 
созданы и работают практически во 
всех территориях Южного Урала. Это 
притом, что еще четыре года назад 
так ая работа проводилась только в 
17 муниципалитетах.

– Основная цель конкурса – раз-
витие молодежного парламента-
ризма на местном уровне, – про-
комментировал председатель 
Общественной молодежной палаты 
при Законодательном Собрании Че-
лябинской области Евгений Мель-
ников. – Этому направлению мы 
уделяем большое внимание. За 
последние три месяца пришлось 
побывать почти в 20 территориях 
области – там, где есть опреде-
ленные трудности в создании либо 
в работе молодежной палаты. На 
сегодняшний день из 43 муници-
пальных образований в 39 террито-
риях молодежные палаты созданы 
и вполне успешно функционируют. А 
участие в подобном конкурсе – это 
не только возможность заявить о 
себе, рассказать о своих полезных 
делах на местах, но и стимул для 
дальнейшего развития.

Сами участники уверены: участие 
в конкурсе – неплохая возможность 
обменяться опытом, посмотреть 
специфику работы в разных терри-
ториях. Это говорит о том, что в 
регионе проживает немало полити-
чески активной молодежи, которая 
неравнодушна к судьбе родного 
края.

– Говорят, что молодежь сейчас 
бежит из села, стремится в круп-

ные города. В какой-то степени это 
правда, и немного обидно, – ска-
зала председатель Общественной 
молодежной палаты Красноармей-
ского муниципального района Инна 
Щерба. – Чтобы изменить ситуацию, 
наша молодежная палата проводит 
много различных мероприятий для 
формирования патриотизма у моло-
дых людей, проживающих в районе. 
Мы очень хотим, чтобы молодежь 
гордилась своим районом. Прово-
дим различные выездные сборы, 
тренинги. Очень большое внима-
ние молодежная палата Красноар-
мейского района уделяет социаль-
ным направлениям: мы помогаем 
дому-интернату для престарелых 
людей «Березки», детскому дому 
сирот «Черемушки». За три года ра-
боты многое удалось сделать, но 
планов еще много. Как ведущий 
специалист-эколог администрации 
Красноармейского района считаю 
экологическое направление работы 
одним из важнейших. Не секрет, 
что с точки зрения экологии в Че-
лябинской области сложилась не-
простая ситуация. Радует, что этими 
проблемами серьезно занимаются 
и на уровне областного правитель-
ства, развитие экологического на-
правления активно поддерживает 
и губернатор Челябинской обла-
сти Михаил Юревич. А участие в 
конкурсе молодежных палат – это 
хороший шанс рассказать о резуль-
татах нашей работы. Радует, что с 
каждым годом растет количество 
участников. К примеру, в прошлом 
году наша палата была единствен-
ной представлявшей интересы му-
ниципалитета, остальные участники 
были из городских округов. В этом 
году участвуют Агаповский, Карта-
линский, Троицкий районы и многие 
другие. С каждым годом конкурс 
становится интересней.

По условиям конкурса учреж-
дено три призовых места и два – 
поощрительных. Победители станут 
известны только после того, как 
решение конкурсной комиссии бу-
дет одобрено на комитете по со-
циальной и молодежной политике, 
культуре и спорту, а также на прези-
диуме Законодательного Собрания 
Челябинской области.

Ирина ЯББАРОВА

первые шаги  
в бОльшую пОлитику
на днях в Законодательном собрании челябинской 
области выбирали лУчшУю молодеЖнУю палатУ.

Акция Молодежной палаты Челябинской области «Ближе к звездам»

Участники совещания отметили, 
что за год в органы власти от челябин-
цев поступило более 400 обращений 
по поводу высокого уровня шума, сра-
батывания автосигнализаций, плохого 
самочувствия в связи с полетами са-
молетов, в том числе в ночное время. 

Для соблюдения санитарных норм 
допустимого уровня шума с 20 сен-
тября высота пролета над жилыми 
застройками была установлена не 
ниже 1200 метров, увеличен периметр 
маршрута полетов, минимизирующий 
пролет над жилыми застройками.

Также проблемы, указанные в 
обращениях челябинцев, позволит 
решить изменение дислокации в/ч 
69806 на аэродромы Баландино или 
Упрун. Для этого необходимо при-
вести взлетно-посадочную полосу в 
нормативное состояние, построить 
укрытия для самолетов, обеспечить 
жильем семьи летчиков. Областному 
министерству радиационной и эколо-
гической безопасности и министерству 
промышленности рекомендовано 
провести расчет финансовых средств, 
необходимых для передислокации 

летной базы с аэродрома Шагол на 
аэродром Баландино.

Во время встречи представителям 
в/ч 69806 было рекомендовано принять 
участие в мероприятиях, проводимых 
управлением Роспотребнадзора по Че-
лябинской области, по замеру шумов от 
самолетов, а также в рассмотрении по-
ступающих жалоб. Кроме того, военные 
могли бы информировать население о 
возможности прохождения южноураль-
скими призывниками военной службы 
в в/ч 69806, что подтверждается про-
изведенными расчетами и желанием  
командования части.

К губернатору и правительству Челя-
бинской области участники совещания 
обратились с предложением оказать 
содействие командованию в/ч 69806 в 
создании на базе воинской части лет-
ного училища, а также обратиться к 
президенту и правительству РФ с пред-
ложением о передислокации летной 
базы с аэродрома Шагол на аэродром 
Баландино.

Машиностроительный коМплекс: стиМул к развитию

8 ноября состоялось первое заседание комиссии по выработке мер по стимулированию развития 
машиностроительного комплекса и высокотехнологичных производств в Челябинской области.

новости

предполетный вопрос

В Законодательном Собрании прошло рабочее совещание по вопросу снижения негативного влияния 
на санитарно-эпидемиологическое благополучие населения Челябинска полетов военных самолетов 
над территорией города. Встречу с представителями войсковой части № 69806 и министерства радиаци-
онной и экологической безопасности Челябинской области провел заместитель председателя ЗСО Вла-
димир Ильиных (фракция «Единая Россия»).

Решение о создании такой комис-
сии было принято депутатами Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области на октябрьском заседании 
комитета по промышленной политике. 
Тогда, заслушав информацию о ситуа-
ции, которая складывается в маши-
ностроительном комплексе Южного 
Урала, стало понятно: если не начать 
предпринимать серьезные шаги по 
развитию региональной промышлен-
ности, область может потерять одно из 
основных направлений.

– Основная цель создания комиссии 
– выработать меры по стимулирова-

нию и развитию машиностроительного 
комплекса, – прокомментировал пред-
седатель комитета по промышленной 
политике Андрей Самсонов (фракция 
«Единая Россия»). – Проанализировать, 
что мы можем сделать, чтобы помочь 
выйти нашим машиностроительным 
предприятиям на новый уровень.

Стоит отметить, что в состав ко-
миссии вошли депутаты областного 
парламента, руководители крупней-
ших промышленных предприятий 
региона, представители ПРОМАССа, 
РСПП, торгово-промышленной палаты 
области, регионального министерства 

промышленности, а также минэконом-
развития Челябинской области.

На первом заседании комиссии был 
определен ряд важнейших направ-
лений, по которым будут работать ее 
члены. Свои предложения по развитию 
машиностроения озвучили депутаты 
фракции «Единая Россия» Сергей Крав-
чук, Константин Захаров, представите-
ли минпрома, ЮУТПП и многие другие. 
В ближайшее время все замечания и 
предложения будут обработаны, а са-
мые перспективные будут рассмотре-
ны более подробно.

Ирина ЯББАРОВА

Главный итог – все программы, 
предложенные руководством страны 
за десять лет, оказались реальными и 
достаточно эффективными. Была при-
ведена в соответствие законодатель-
ная база, реализованы национальные 
проекты, восстановлены социальные 
обязательства. Кстати, в Челябинской 
области социальный пакет стал од-
ним из самых «весомых» в регионах. 
Южный Урал активно воспользовался 
федеральными программами в сфере 
ЖКХ. Так, только в этом году отремон-
тировано более 170 многоквартирных 
домов, сотни семей перебрались из 
ветхого жилья. В области введено и 
отремонтировано свыше 600 социаль-
ных объектов: школы, детские сады, 
больницы, поликлиники, стадионы.

В активе руководства страны 
– опыт по выходу из кризисных си-
туаций. Действительно, Россия не 
«закипела», как Греция или Испания, 
приведенные к банкротству. Не об-
рушилась финансовая система, люди 
не потеряли своих сбережений, как 
когда-то в 1998 году. Сегодня прак-
тически во всех отраслях экономики 

восстановлены и даже превышены 
докризисные показатели. Челябин-
ская область серьезно «вложилась» 
в экономическую стабильность. У нас 
даже в кризис не останавливалась 
реализация инвестиционных проек-
тов, произошло мощное обновление 
в металлургии, появилось свыше 300 
новых предприятий и производств,  
а это 40 тысяч новых рабочих мест, 
«умных», с достойной зарплатой.

Южноуральцы – люди хозяйствен-
ные. И эта логика совпадает с идеей 
Владимира Путина о создании «Боль-
шой страны» – евразийского эконо-
мического пространства. Область со-
трудничает с десятками стран, в ее 
«портфеле экономических связей» 
соглашения с Казахстаном, Китаем, 
Германией, Италией, США, а также с 
большинством российских регионов. 
Так что в этом пространстве жители 
области работают давно и успешно.

Еще одна важная для Южного Ура-
ла идея была озвучена президентом 
Дмитрием Медведевым на встрече в 
Хабаровске – бюджетный федерализм, 
или финансовое укрепление террито-

рий. Проще говоря, на местах должно 
оставаться достаточно средств, ресур-
сов, налогов, чтобы муниципалитеты 
могли сами решать текущие вопро-
сы. Именно качество жизни на местах 
является тем общим знаменателем, к 
которому и сводятся ключевые госу-
дарственные программы.

В Челябинской области достаточно 
успешно отработаны механизмы взаи-
модействия с территориями, схемы 
софинансирования, субсидий. Это уже 
позволило всем муниципалитетам без 
исключения включиться в строитель-
ство и реконструкцию дорог, благоу-
стройство дворов и детских площадок, 
капитальный ремонт медицинских 
учреждений, объектов коммуналь-
ной инфраструктуры. Основную часть 
предложений на ближайшую перспек-
тиву высказали сами жители области в 
рамках программы добрых дел. Новая 
система координат, которая сегодня 
закладывается политическим руко-
водством страны, безусловно, позво-
лит по максимуму реализовать планы 
южноуральцев.

Виктор ПЕТРОВ

Мы должны беречь и приуМножать то, что иМееМ

Все последние дни внимание СМИ было приковано к итогам работы, которые подводили президент 
Дмитрий Медведев и председатель правительства Владимир Путин на международных встречах и во 
время рабочих поездок по регионам. Насколько эти итоги касаются нас, южноуральцев?
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леЧить пОмОгут 
изОтОпы 

Визит Сергея Кириенко в наш ре-
гион начался со Снежинска. Первым 
делом он вместе с губернатором по-
сетил ФГУП «Российский федераль-
ный ядерный центр – Всероссийский 
научно-исследовательский институт 
технической физики имени академика 
Забабахина» (РФЯЦ-ВНИИТФ), где осмо-
трел участок лазеров, цех производ-
ства и другие объекты. Затем обсудил с 
главой региона рамочное соглашение, 
которое обозначает направления взаи-
модействия и сотрудничества в обла-
сти ядерной медицины. Документ был 
подписан. Челябинская область наряду 
с еще тремя регионами России станет 
площадкой, где будут разрабатывать 
и внедрять новейшие, эффективные 
методики диагностики и лечения с по-
мощью изотопов. Одним из примеров 
можно назвать разработанную сотруд-
никами федерального ядерного центра 

методику лечения онкозаболеваний 
нейтронами. Другой пример – кибер-
нож, появившийся в областном онко-
диспансере, позволяющий проводить 
серьезные операции без разрезов. По-
добные методики можно использовать 
в лечении не только онкологии, но и 
других заболеваний. 

По словам вице-губернатора Павла 
Рыжего, курирующего это направление 
в региональном правительстве, согла-
шение возникло не спонтанно. Область 
долго боролась за право попасть в 
федеральную программу по развитию 
ядерной медицины. Оказалось, что у 
нас масса конкурентных преимуществ. 

– На предприятиях «Росатома» в 
Челябинской области заложены проч-
ные научные традиции ядерных тех-
нологий, которые несут мощный по-
тенциал для инновационного развития 
отечественной медицины, – подчер-
кнул Павел Рыжий. – На «Маяке» про-
изводится огромное количество изо-

топов, которые можно использовать в 
больницах. В дальнейшем мы сможем 
наладить в Снежинске производство 
радиофармпрепаратов с использо-
ванием изотопов. Кроме того, феде-
ральная программа развития ядерной 
медицины подразумевает покупку и 
установку огромного количества со-
временного оборудования. И конеч-
но, еще один момент – подготовка 
высококвалифицированных кадров, с 
этим без помощи «Росатома» нам не 
справиться. 

Чтобы не откладывать решение во-
проса в долгий ящик, уже завтра Павел 
Анатольевич едет в Москву, чтобы пред-
ставить заместителю главы «Росатома» 
дорожную карту проекта. Также среди 
первоочередных задач регионального 
правительства и специалистов из за-
крытых городов – разработать концеп-
цию по структуре, медико-научному 
обеспечению и техническому оснаще-
нию центра ядерной медицины, кото-
рый появится в Челябинской области. 
По условиям соглашения эта работа 
должна быть завершена к весне 2012-
го. Далее предложения рассмотрят на 
заседании комиссии по модернизации 
и технологическому развитию при пре-
зиденте РФ. Что же касается федераль-

ной программы по развитию ядерной 
медицины, то ее могут принять уже в 
конце текущего года. 

– Это будет новый этап в развитии 
промышленности Челябинской обла-
сти, – считает член Совета Федерации 
Константин Цыбко. – Регион получит 
не только самые современные техно-
логии и лучшее оборудование, но и 
серьезные финансовые вливания.

зарплаты растут, 
гОсзаказ – тОже 
Неофициальная часть визита Сергея 

Кириенко в Снежинск тоже оказалась 
весьма интересной и насыщенной. В 
понедельник вечером он встретился 
с сотрудниками ядерного центра и 
жителями. Людям впервые предста-
вилась возможность задать вопросы 
главе «Росатома», поэтому, несмотря 
на то что встреча началась в восьмом 
часу вечера, желающих пообщаться 
было много. Сергей Кириенко отвечал 
уверенно, подробно, но без «воды», 
поразив публику владением темой, 
знанием цифр.

В своем вступительном слове он 
сообщил, что отношение к оборонному 
комплексу в России в последнее время 
кардинально изменилось. Если еще 
в 2005 – 2006 годах ставился вопрос 
о судьбе ядерных центров, то теперь 
необходимость укрепления ядерно-
оружейного комплекса в стране оче-
видна. А он держится на нескольких 

предприятиях, три из которых находят-
ся в Челябинской области. 

– Вспомните, почему Европа приня-
ла решение нанести удары по Ливии, – 
ей не понравилось, что там происходит, 
– обратился Сергей Кириенко к собрав-
шимся. – Я не хочу комментировать это 
решение. Но, если подумать, ситуация 
в Чечне тоже могла спровоцировать 
вторжение. Почему никому в голову не 
пришло так поступить с Россией? Пото-
му что есть ваш труд, который не ставит 

под вопрос суверенитет страны. Когда 
в 2000 году к вам приезжал Владимир 
Путин, объем федерального заказа на 
предприятии составлял 1,5 миллиарда  
рублей. В 2005 году госзаказ вырос 
до 3,3 миллиарда, а в 2011-м соста-
вил 12,5 миллиарда рублей. До 2020 
года планируется удвоить эту сумму. 

Что касается заработных плат, то еще 
в советские годы люди, работающие в 
оборонной промышленности, получа-
ли в полтора раза больше аналогичных 
специалистов предприятий, выпускаю-
щих гражданскую продукцию. И это 
правильно, поскольку работа в ЗАТО 
накладывает ряд ограничений. Так, в 
2000 году сотрудники ядерного центра, 
получающие субсидии за выполнение 
оборонного заказа, зарабатывали в 
среднем 3,5 тысячи рублей в месяц. В 
2005-м их зарплаты выросли до 11,8 
тысячи, в 2011-м – до 48,4 тысячи  
рублей. Конечно, есть сотрудники, 
которые субсидии не получают, по-
скольку выпускают гражданскую про-
дукцию. Существует также проблема с 
зарплатами других жителей Снежин-
ска, которые не работают в ядерном 
центре. Но было бы хуже, если б все 
получали 11 – 13 тысяч рублей. 

Порадовал главу «Росатома» рост 
налоговых поступлений – с 925 мил-
лионов в 2006-м до 2,5 миллиарда в 
2011-м, увеличение численности со-
трудников РФЯЦ-ВНИИТФ – с 9060 в 
2010-м до 9300 человек в 2011 году, 
а также то, что в цехах предприятия 
есть оборудование, которого в России 

больше нет нигде, и то, что оно исполь-
зуется на полную мощь. 

Вопросы сотрудников были разными 
– от самых общих (что для вас ЗАТО?) до 
вполне конкретных (будет ли корпо-
рация поддерживать образование и 
культуру, будут ли ветераны атомной 
промышленности, получившие свои 
звания после марта 2008 года, иметь 
льготы, и так далее). На вопросы про 
культуру и образование Сергей Кири-
енко ответил утвердительно. Ведь наш 
главный потенциал – это не природ-
ные ресурсы, сооружения, а интеллект 
людей. Поэтому вклад в образование 
– инвестиции в будущее. В свою оче-
редь, образованный человек не может 
не интересоваться культурой, которая 
также формирует у человека способ-
ность мыслить, анализировать. Что же 
касается ветеранов атомной промыш-
ленности, то допущенная из-за изме-
нения статуса организации социальная 
несправедливость в ближайшее время 
будет устранена. Соответствующие по-
правки к закону Госдума уже приняла в 
первом чтении, и Сергей Кириенко по- 
обещал сделать все, чтобы они поско-
рее прошли все этапы. Причем раз-
работан документ настолько хитро, что 
льготы получат даже те, кто получил 
звание до принятия поправок. 

– Сегодня оборонная задача – 
главная для правительства России, 
– подчеркнул Сергей Владиленович 
после окончания встречи. – Государ-
ство, конечно, поддерживает и выпуск 
гражданской продукции, но приори-
теты не нужно путать. На ближайшие 
годы перед оборонным комплексом 
нашей страны стоят масштабные за-
дачи. В первую очередь техническое 
перевооружение. Так, в федеральном 
центре в Снежинске всего за год с не-
большим планируется в пять раз уве-
личить мощность суперкомпьютера. 
Модернизация, инвестиции, долгосроч-
ный федеральный заказ гарантируют 
стабильную, понятную работу центра, а 
значит, и города. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА
Фото Анатолия КОЛЮЩЕНКО

сергей кириенкО:  «ОбОрОнОспОсОбнОсть – 
главный приОритет страны» 

библиотека для снежинска
Городская библиотека Снежинска переехала в новое здание, теперь 

она занимает почти десять тысяч квадратных метров. За первый месяц 
работы абонемента на новом месте у учреждения появилось более 200 
новых читателей. 

На сегодняшний день услугами библиотеки имени Горького пользуются более 12 
тысяч жителей Снежинска. В учреждении 230 тысяч обычных книг, кроме того, есть 
диски, аудиокниги, издания с автографами авторов, видеоматериалы, сувениры и 
многое другое. Тематика книг разная: справочные издания, художественная литера-
тура, учебники, ноты, подборка раритетных, малотиражных изданий, произведения 
писателей русской эмиграции. Кроме того, по словам директора библиотеки Натальи 
Воробьевой, услугами учреждения могут пользоваться люди с ограниченными воз-
можностями: входная группа оборудована удобными пандусами, есть специальная 
литература для инвалидов по зрению. 

– В этом здании у нас появилась зона отдыха с диванчиками, – рассказала На-
талья Воробьева. – Теперь библиотека располагается в новом микрорайоне. Полно-
стью она еще не открылась, с 3 октября работает только абонемент, но уже за месяц 
к нам записались более 200 новых читателей. Всего посещений было свыше 1000. 

Помимо библиотеки в четырехэтажном здании досугового центра расположи-
лись музей, архив и кафе. При открытии центра глава Снежинска Михаил Железнов 
подчеркнул, что, когда вводится в эксплуатацию новый детский садик или школа, это 
приятное и важное событие. Открытие библиотеки – залог стабильности общества. 

награды за хороший урожай
На этой неделе в правительстве области подвели итоги конкурса в 

агропромышленном комплексе. Лучших растениеводов, зоотехников, 
ветеринаров и механизаторов наградил губернатор Михаил Юревич. А 
заодно пообещал помогать с покупкой техники и сообщил об увеличении 
до двух рублей субсидии производителям молока. 

Торжественный прием в администрации области был приурочен к Дню работни-
ка сельского хозяйства. В этом году поводов для радости у виновников торжества 
было достаточно: рекордный урожай зерна, отличные показатели по овощам, да и с 
кормами для животных проблем возникнуть не должно. 

– Итоги нынешней уборочной мы подводим совсем с другим настроением, чем 
в прошлом году, – отметил Михаил Юревич. – Несмотря на осенние дожди и ранний 
снег, собран богатый урожай – 2 миллиона 260 тысяч тонн зерна. Особенно рад за 
Брединский район, который стал лидером уборочной. Теперь урожай нужно со-
хранить и реализовать. Свою позицию по закупочным ценам я довел до президента 
России Дмитрия Медведева. Для рентабельности нужно не менее 4,5 тысячи рублей 
за тонну, зерновые госинтервенции, льготные транспортные перевозки. Сейчас эти 
вопросы решаются. 

Также глава региона подчеркнул, что в ближайшие годы важно гарантировать 
сбыт фуражного зерна внутри области. Поэтому в регионе строится столько птице-
фабрик и свинокомплексов. Задача на ближайшие годы – довести выпуск мяса всех 
видов до полумиллиона тонн.

глава «росатома» дал добро на раЗвитие в области ядерной медицины и расскаЗал, почемУ чечню  
не постигла Участь ливии 

Лечить онкологических больных и сердечников на Южном Урале 
будут с помощью изотопов. Губернатор Михаил Юревич и руководитель 
«Росатома» Сергей Кириенко подписали соглашение о взаимодействии 
и сотрудничестве в области ядерной медицины. На этой неделе глава  
госкорпорации побывал в Челябинской области – осмотрел ряд произ-
водственных объектов в Снежинске и Озерске, пообщался с коллектива-
ми предприятий и рассказал о перспективах оборонной отрасли страны. 

Сергей КИРИЕНКО, глава корпорации «Росатом»: 
– Развитие высокотехнологичной медицины – один из национальных 

приоритетов, которые обозначил президент. Медицина, в которой использу-
ются изотопы, источники излучения, в мире развивается бурно. В России тоже 
поставлена такая задача. У ядерного центра в Снежинске в этой связи очень 
хорошие конкурентные преимущества, потому что здесь давно работают с 
изотопами, современным оборудованием лечат людей. В качестве экспери-
ментальной модели здесь была реализована система нейтронной терапии, 
которая доказала свою высокую эффективность. 

КСТАТИ. На следующий день Сергей Кириенко отправился в Озерск, где 
посетил производственные площадки «Маяка», оценил темпы строитель-
ства комплекса цементирования жидких и гетерогенных среднеактивных 
материалов и пообщался с коллективом. Подробности этого визита читайте 
в следующем номере.

новости
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славные традиции златОуста
город преобраЗился, но потребУется еще пять лет, чтобы довести его благоУстройство до европейского Уровня

Еще недавно изделия златоустовских оружейников можно было 
увидеть в основном на фотографиях. В этом году мастера поучаство-
вали в нескольких крупных российских выставках и показали свои 
шедевры за рубежом. Это стало возможным благодаря объединению 
отдельных предприятий в Гильдию мастеров-оружейников. Но не 
только для них 2011-й стал годом позитивных изменений. В горо-
де появились хорошие дороги, парки и скверы, отремонтированы 
учреждения здравоохранения, в ближайшее время решится вопрос 
с освещением – оно придет даже в поселки. О том, что ждет Златоуст 
в ближайшее время, рассказал побывавший там на прошлой неделе 
губернатор Михаил Юревич.

ООО «Грифон» – одно из 14 пред-
приятий, входящих в гильдию. Оно 
было образовано в 1997 году. Поме-
щение, где сейчас трудятся 30 масте-
ров, предприятие получило в полу-
разрушенном состоянии, с трещиной 
в стене. С 1945 года там располагался 
детский сад, а последние десять лет – 
подразделение ОМОНа. 

– Мы его укрепили, облагороди-
ли, а затем выкупили, – рассказала 
заместитель директора компании 
Светлана Мукомолова. – Условия, 
в которых люди трудятся, культура 
производства имеют очень большое 
значение. Человек, особенно если у 
него творческая профессия, работает 
с отдачей, когда видит, что о нем за-
ботятся – у него хорошее рабочее 
место, есть кафе, зона отдыха.

Все изделия мастера «Грифона» 
делают в единичном экземпляре. Ра-
бота над ними занимает от 24 дней 
(маленький перочинный нож стои-
мостью от восьми тысяч рублей) до 
двух лет. По словам Светланы Му-
комоловой, это время от получения 
мастером заготовки до сдачи работы. 
Но он может на какое-то время от-
влечься. Цена зависит от трудоем-
кости и может достигать нескольких 
миллионов рублей. Отличительная 
особенность клинков, мечей и шпаг 

мастеров «Грифона» – очень тонкая 
рисовка и восемь степеней раздел-
ки. Многие изделия имеют золотые 
медали, продаются для коллекций и 
подарков. Однако особую гордость 
работники предприятия испытывают, 
когда их вещи берут в музеи. Ведь 
прежде изделие оценивает комиссия, 

состоящая из 15 – 16 специалистов 
разных профилей, а значит, есть риск, 
что его могут забраковать. В музеях 
мира хранится более 70 изделий ООО 
«Грифон». 

– В последние годы нам очень 
помог губернатор – тем, что посо-

действовал в образовании Гильдии 
мастеров-оружейников, – подчеркну-
ла Светлана Мукомолова. – Благода-
ря этому удалось сделать настоящий 
прорыв. Недавно коллеги вернулись 
из Америки, до этого были в Китае, 
Армении, на Украине... Самостоя-
тельно устраивать выставки за гра-
ницей сложно. А совместные проекты 
очень удачны. Мы можем показать 
многообразие колорита, ведь у каж-
дого из предприятий, собравшихся в 
гильдию, свое лицо. У всех есть свои 
школы.

Михаил Юревич с интересом осмо-
трел изделия местных мастеров. А 
потом заключил, что областные 
власти намерены и в дальнейшем 
поддерживать союз златоустовских 
умельцев. 

– География продаж изделий рас-
ширяется, создаются новые рабочие 
места, – подчеркнул губернатор. – Но 
хочу отметить, что в целом новых 
рабочих мест в Златоусте пока недо-
статочно, поэтому и средняя зарплата 
в этом городе ниже, чем по области. 
Над этим нам нужно будет серьезно 
работать.

О других проблемах третьего по 
величине города Южного Урала речь 
шла на встрече с местными предпри-
нимателями и общественниками. В 
частности, это наличие на террито-
рии Златоуста огромного количества 
лесов, находящихся в федеральной 
собственности. По мнению губернато-
ра, леса, расположенные в городской 

черте, должны быть собственностью 
муниципалитета и ему надлежит ре-
шать, как ими распоряжаться. По-
добные вопросы будут решаться в 
суде. Также, по мнению главы регио-
на, Златоусту не хватает спортивных 
объектов. В ближайшее время будет 
решаться вопрос о строительстве би-
атлонной трассы и крытого хоккейно-
го стадиона на условиях софинанси-
рования с Минспортом РФ.

Пользуясь случаем, глава региона 
попросил жителей высказать свои по-
желания. Некоторые из них оказались 
невыполнимыми. Например, открыть 

в Златоусте отдельный вуз (поскольку 
сейчас там только филиалы) – это 
полномочия федеральных властей, 
купить для учреждений культуры но-
вые инструменты – подобные затраты 
можно предусматривать в бюджете, 
когда в области не останется неотре-
монтированных больниц, неровных 
дорог, неблагоустроенных террито-

рий и так далее. Один из предпри-
нимателей заявил, что без помощи 
властей в городе не будут появляться 
новые рабочие места. На это Михаил 
Юревич ответил, что в региональном 
правительстве разработан комплекс 
мер поддержки и льгот для инвесто-
ров, но заставить кого-то открыть в 
Златоусте предприятие невозможно. 

Прощаясь, глава региона отметил, 
что за последний год Златоуст изме-
нился в лучшую сторону – появилось 
несколько хороших дорог, много объ-
ектов благоустроено, отремонтирова-
но благодаря программе добрых дел. 

Михаил Юревич пообещал, что ре-
гиональное правительство и дальше 
будет оказывать поддержку, чтобы 
сделать Златоуст удобным для жиз-
ни. Но, чтобы были заметны суще-
ственные изменения, потребуется не 
меньше пяти лет.

Светлана ГРИГОРЬЕВА.
Фото Анатолия КОЛЮЩЕНКО. 

Наталья ГАМЗА, начальник управления здравоохранения Злато- 
уста: 

– Я сегодня впервые напрямую общалась с губернатором. Мне очень 
нравится, когда руководитель может поддерживать диалог на любую 
тему и проявлять при этом такую высокую компетентность. Свободная 
речь, хорошее знание материала – это говорит о том, что нами руко-
водит достойный, высокопрофессиональный человек. Открытость – 
одно из проявлений профессионализма. Пустых обещаний мы слышали 
много. Все поручения губернатора подкреплены расчетом и твердой 
уверенностью, что они могут быть реализованы. Я вижу, что если он 
говорит «да», то это обещание будет выполнено. Если говорит «нет», его 
аргументы можно понять и принять. 

Юрий ГАЙФУЛЛИН, генеральный директор ОАО «УралПромПро-
ект»: 

– Я нахожусь в том возрасте, когда многие вещи говорить не нужно, я 
и так это вижу. Мы два дня подряд общаемся с Михаилом Валериевичем, 
и у меня есть уверенность в том, что все задуманное нашим молодым 
губернатором может осуществиться. Я полностью выступаю на его стороне 
и, работая в своем городе, стараюсь по возможности ему помочь. Надеюсь, 
что наша область в ближайшие годы действительно станет лидером среди 
регионов России. 

Глава региона знакомится с продукцией златоустовских оружейников.

ЭконоМия на котельных 
Уход от 56 неэффективных котельных 

позволил бюджету сохранить порядка 95 
миллионов рублей. В следующем году 
власти рассчитывают избавиться от 99 
оставшихся убыточных источников те-
плоснабжения. 

Причиной такой активной деятельности 
стало грозное заявление губернатора Михаи-
ла Юревича о том, что область больше не бу-
дет дотировать из бюджета работу убыточных 
источников теплоснабжения. Таких объектов 
в регионе набралось 155. Ежегодно убытки по 
этим котельным составляли 270 миллионов 
рублей. Михаил Юревич посоветовал исполь-
зовать средства частников. 

К поиску инвесторов, готовых переобору-
довать объект или построить вместо него 
новый, а затем зарабатывать на нем, присту-
пили муниципальные чиновники и региональ-
ный минстрой. Они провели работы с более 
чем 80 представителями бизнеса. По данным 
министра строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства области Виктора Тупи-
кина, это позволило привлечь более 500 мил-
лионов рублей на реконструкцию и замену 33 

неэффективных котельных. В свою очередь 
из областного бюджета на инженерные сети 
по этим объектам было направлено 183,4 
миллиона рублей.

деньги за подвиг 
До конца 2011 года всем семьям по-

гибших военнослужащих Южного Урала 
выплатят по девять тысяч рублей. Эта 
единовременная помощь предоставля-
ется им впервые. 

На такую социальную помощь могут рас-
считывать члены семей военных, погибших 
в локальных конфликтах. Как рассказала 
министр социальных отношений Ирина Гехт, 
вручение единовременных выплат, вероятно, 
пройдет 24 ноября на форуме, посвященном 
чествованию семей погибших военнослужа-
щих. Те, кто не попадут на мероприятие, смо-
гут забрать указанную сумму в соцзащите. 
Деньги получат 732 жителя региона. 

Миллиарды на образование 
В следующем году Южный Урал по-

лучит более 1,3 миллиарда рублей на мо-

дернизацию общего образования. На эти 
деньги планируется закупить несколько 
школьных автобусов, книги для библио-
тек и сделать ремонт в классах. 

Проект по модернизации общего образо-
вания рассчитан на два учебных года – с 
сентября 2011 года по сентябрь 2013-го, об-
щий объем федерального финансирования 
составит более 2,5 миллиарда рублей. 

аграрии поставили рекорд 
В Челябинской области собран ре-

кордный урожай зерна – более 2,2 мил-
лиона тонн. Однако теперь перед селя-
нами встала другая проблема – где его 
хранить.

По данным главы регионального мин-
сельхоза Ивана Феклина, собранный урожай 
зерна позволяет полностью удовлетворять 
потребности Южного Урала. А возникающие 
у селян проблемы по хранению решаются в 
индивидуальном порядке. 

Кроме того, на Южном Урале собрано более 
120 тысяч тонн картофеля и более 60 тысяч 
тонн овощей. Это на 60 процентов больше, 

чем в удачном 2006 году. А значит, есть наши 
овощи зимой будут не только южноуральцы, 
но и жители других регионов страны. 

безбарьерная среда  
для инвалидов

Михаил Юревич поставил задачу 
проработать вопрос о том, чтобы для 
южноуральцев с ограниченными воз-
можностями здоровья в каждой новой 
многоэтажке обустраивался въезд на 
первый этаж.

Глава региона отметил: «Все новые обще-
ственные здания уже являются безбарьерны-
ми, теперь предстоит и жилые дома сделать 
такими же. Задача сложная, потому что ранее 
дома не проектировались таким образом».

По его словам, переделать старое жилье 
под колясочников очень сложно. «Однако 
новостройки следует проектировать с уче-
том особенностей передвижения людей с 
ограниченными возможностями, – подчер-
кнул губернатор. – Процесс перехода на без- 
барьерную среду будет постепенным, но его 
следует начинать».



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 31 (252)  • 16 ноября 2011 года8

Учредитель: Законодательное Собрание Челябинской области.
Издатель: ООО ИД «Гранада Пресс», 454091, г. Челябинск,  
ул. Красноармейская, 111. Тел. (351) 263-85-35.
Директор: Д.С. Филичкина.
Редактор: М.Ю. Стерехов.

Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФС 11-0576 от 03.02.2006 г.

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области
Отпечатано с готового оригинал-макета в ООО «Еманжелинский дом печати», 
Челябинская обл., г. Еманжелинск, ул. Шахтера, 19.
Подписано в печать 16.11.2011 г. в 15.00. Дата выхода 16.11.2011 г.
Заказ № 1391.   Тираж 50 000 экз.   
Распространяется бесплатно. 

сканворд

В церковь Смоленской иконы 
Божией Матери «Одигитрия» часто 
приходят челябинцы и гости горо-
да, чтобы получить благословение 
перед дальней дорогой. Храм рас-
положен буквально в двух шагах 
от перрона железнодорожного вок-
зала. Подобных сооружений вы не 
увидите ни на одной привокзаль-
ной площади в российских городах, 
да и в ближнем зарубежье. 

Обычно «дорожные» храмы, часов-
ни и молельные комнаты занимают 
небольшие помещения в зданиях вок-
залов, например в залах ожидания. 

***
Икона Смоленской Божией Матери – 

одна из главных святынь храма на При-
вокзальной площади Челябинска. 

По преданию, икона «Одигитрия» 
написана святым евангелистом Лукой. 
На Руси известна с середины XI века. 
По одной из версий, византийский им-
ператор Константин благословил этой 
иконой свою дочь Анну, выдавая ее за-
муж за князя Всеволода Ярославича. 
Святыня сопровождала царевну по пути 
из Византии на Русь. Отсюда название 
образа – «Одигитрия», что в переводе 
с греческого означает «путеводитель-
ница, указующая путь». Позднее икона 
была установлена в одном из храмов 
Смоленска. Икона Богоматери «Одиги-

трия» стала называться Смоленской. 
Прославилась многими чудесами. 

Образ Пресвятой Богородицы всег-
да особо  почитаем православными. К 
иконе Смоленской Божией Матери ве-
рующие обращаются с молитвами о по-
мощи в скорбях, болезнях и житейских 
нуждах. Перед образом «Одигитрии» 
молятся о благополучии в дороге, в пу-
тешествии, а также о выборе правиль-
ного пути. 

***
Образ святого праведного Симеона 

Верхотурского особенно любим и по-
читаем нашими православными зем-
ляками. 

Согласно преданию, праведный Си-
меон принадлежал к дворянскому роду, 
жил в Центральной России. Но в юности 
решил удалиться на Урал, чтобы вдали 
от мирской суеты предаться усердной 
молитве и отшельническим трудам. Он 
остановился в селе Меркушино, близ 
Верхотурья. Жил бедно. Занимался ши-
тьем шуб, но денег за свой труд не брал. 
Он кротко переносил людские нарека-
ния, ко всем относился приветливо, был 
примером христианского смирения. Че-
рез полвека после кончины праведника 
от его нетленных мощей стали совер-
шаться чудотворения. 

К праведному Симеону Верхотур-
скому обращают православные свои 
молитвы о врачевании души и тела, 

особенно об исцелении от глазных бо-
лезней и немощи ног, об избавлении 
от лукавых мыслей, и по вере получают 
помощь и утешение. 

***
Храм Смоленской иконы Божией 

Матери «Одигитрия» по праву считается 
железнодорожным. Ведь его строитель-
ство и украшение стало возможным 
благодаря инициативе и усилиям кол-
лектива Южно-Уральской магистрали. 
Храм возводился на добровольные 
пожертвования сотрудников ЮУЖД, а 
также предприятий-партнеров. Внесли 
свою лепту в благое дело руководители 
компании. 

Первый камень в основание будущей 
церкви был заложен в мае 2004 года. На 
объекте трудились железнодорожники-
мостостроители. Строительство велось 
рекордными темпами, при этом масте-
ра выполнили работу на высочайшем 
уровне. Уже через пять месяцев новый 
храм был освящен митрополитом Ио-
вом. 

– Была задумана часовня, а полу-
чился шикарный храм. Дороге есть чем 
гордиться, – убежден настоятель храма 
Смоленской иконы Божией Матери про-
тоиерей Борис Кривоногов. 

Заключительный этап в благоукра-
шении храма – роспись, которую вы-
полняют искусные иконописцы Свято-
Троице-Сергиевой Лавры. 

– Чтобы сделать качественную ро-
спись, помещение нужно было серьез-
но подготовить, – рассказывает отец 
Борис. – Прежнюю штукатурку сняли 
до кирпича, наложили новую основу 
для будущей росписи. 

Летом 2010 года мастера присту-
пили к работе, которая продолжалась 
более года. Несмотря на стесненные 
условия, богослужения в храме не пре-
кращались. Правда, некоторое время 
они совершались в походных условиях. 
Сейчас труды иконописцев практически 
завершены. И каждый прихожанин мо-
жет полюбоваться выразительными, 
сочными росписями. Перед взором 
предстают композиции на евангель-
ские сюжеты, великолепные изображе-
ния Христа, Богородицы, святых.

– Византийский Ренессанс. Самый 
расцвет иконописи. Такой росписи на 
Южном Урале еще не было, – замечает 
протоиерей Борис Кривоногов. 

Ориентировочно освящение росписи 
храма, которое совершит архиепископ 
Челябинский и Златоустовский Феофан, 
запланировано на конец ноября.

…За короткое время церковь на 
Привокзальной площади стала одной 
из визитных карточек нашего города. 
Даже проезжая Челябинск, путеше-
ственники из окон вагонов видят мини-
атюрный красавец храм с уютной терри-
торией, окруженной нарядной оградой. 
Отныне он будет радовать челябинцев 
и гостей города не только внешней кра-
сотой, но и великолепием внутреннего  
убранства. 

святОе местО путникОв обраЗ пресвятой богородицы одигитрии, 
покровительницы пУтешествУющих, вот УЖе 
несколько лет провоЖает и встречает пассаЖиров на 
ЖелеЗнодороЖном вокЗале челябинска
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